CTU JEUNES

Pour les jeunes de 18-30 ans. Week-end à l'Abbaye de la Trappe de Soligny ...

1er avril (soir) au dimanche 3 avril 2005 (fin d'après-midi)

Un temps pour se retirer, pour se mettre à l'écoute de la Parole et échanger

Un temps pour découvrir la prière et la vie des moines Un temps pour prendre l'air et se promener.

Les inscriptions sont limitées (30 places à l'hôtellerie)

Merci de vous inscrire à temps

Contact:

Sœur Isabelle Roux 0148498926 Monique Ebendinger 0621643955



"La fécondité naît de la différence. Chez nous, il y a des migrants et il v a des jeunes... Comment répondre à ce double défi? Que les jeunes trouvent leur nourriture dans le Christ! Qu'ils rencontrent des témoins, des gens qui durent dans la Foi..." Mar Olivier de Berranger



Vie de l'Église à Montfermeil

- FRANCEVILLE

Tel 01 43 30 33 28

- Les COUDREAUX

Tel 01 45 09 84 04

- St PIERRE & St PAUL Tel 01 43 30 42 83

Internet: http.catholique-saint-denis.cef.fr

N° 52 - Février 2005

Entrée en Carême : faisons entrer le Mystère Pascal dans nos Vies.

Tout projet fait vivre en fonction d'un but. Par exemple : construire l'avion A 380, prévoir ses vacances d'été, obtenir le baccalauréat....

Le but de la vie chrétienne : mieux vivre le MYSTERE PASCAL et mieux le célébrer chaque année, le jour de Pâques et les sept semaines qui suivent.

Ce « Mystère », cette réalité, est si grand que nous n'en ferons jamais le tour. Cependant nous en avons une idée quand nous découvrons dans notre expérience personnelle que la Vie est au creux de la mort. J'entends encore un témoignage, au moment d'obsèques à l'église, affirmer que les épreuves avaient forgé le caractère du défunt.

En partant de cette constatation dans notre vie, le Carême nous permet d'aller plus loin. Il s'agit de renforcer notre vie de relation avec Jésus Christ par l'écoute de sa Parole, le Partage de l'Eucharistie et une vie fraternelle plus intense.

Avec les nouveaux baptisés de la nuit de Pâques, découvrons sans cesse avec quel Amour Jésus a vécu ce passage par la mort vers la VIE, vers sa Résurrection qui annonce la nôtre. Autrement dit, pendant ce Carême, faisons entrer un peu plus le Mystère Pascal, cette Passion d'Amour du Christ, dans nos Père Pierre Guibert vies.

La montée vers Pâques

Trois adultes, Viviane KOUKO DAGORE', Clémentine TIEDE' Jean-Martial ORE', Fabrice LAMA et Lysiane GNESSOTE', pascale à l'église Saint Pierre et Saint Paul

Is seront **sept adultes** de plus de 18 ans et **un jeune** de 16 ans à être baptisés la nuit de Pâques et nous pourrons au cours du carême les soutenir dans leur foi, par notre présence et notre prière, au cours des messes du dimanche, à St Pierre St Paul et à Notre Dame de Lourdes.

Notre évêque appellera le plus jeune d'entre eux au cours de la messe des cendres (**9 Février**) à Rosny qui réunira tous les adolescents du diocèse de St Denis.

Les autres catéchumènes (environ 100) seront appelés au baptême au cours d'une célébration le premier dimanche de carême à Aulnay (13 Février).



Le 2° dimanche de Carême (20 Février), une catéchumène célèbrera son entrée en Église à Notre Dame de Lourdes et une autre à Sainte Bernadette de Gagny.

Au cours des messes des **dimanches 27 février, 6 et 13** mars, nous prierons avec eux et pour eux afin qu'ils puissent être fortifiés dans l'épreuve de la foi et la tentation.

1964) qui a construit de nombreuses églises dont Notre-Dame des Missions à Épinay-sur-Seine dans notre département et plus près de nous, le clocher de l'église Saint-Louis de Villemomble.

Contact: Françoise Koca-Bouleau

Tel: 01 43 88 65 85 (dom) ou 01 43 93 96 74 (Bureau) Email:fbouleau@cq93.fr

La société de St Jean accepte les amis, même si la plupart des membres sont des anciens de l'école des beaux-arts.

Prochaines conférences (ouvertes à tous):

- * L'insertion des vitraux contemporains dans les églises parisiennes (Vendredi 18 février à 20H30—presbytère de St Germain l'auxerrois(
- * Le chemin de croix dans l'art, spiritualité et prière d'aujourd'hui. (Vendredi 18 mars à 20H30—presbytère de St Germain l'auxerrois)



<u>Différentes formules de</u> participations

* Formule complète du mercredi 10 au dimanche 21 août 2005 Une semaine au Luxembourg où le diocèse tout entier sera accueilli, puis direction Cologne pour rejoindre les jeunes du monde entier.

Prix tout compris: 310 euros.

Réduction de 9 euros pour les 300 premières inscriptions.

du lundi 15 au dimanche 21 août 2005

Départ vers Cologne pour suivre le programme officiel, et retrouvailles avec les groupes de la formule n°1

Prix à déterminer...: autour de 240 euros

♦ le w-e du 20 et 21 août 2005 (ou à partir du vendredi 19).

Pour les accros de la foule et de pélé *flash*! Départ en train ou en car pour le week-end de clôture des JMJ à Marienfeld (à côté de Cologne).

Prix à déterminer...: autour de 190 euros (surtout à cause du voyage).

Une association d'artistes chrétien : la Société de Saint Jean

La diversité est une vraie richesse pour notre communauté! Françoise est une paroissienne discrète. Au sein d'une société d'artistes, elle milite, convaincue que le rayonnement de la foi passe par celui de l'expression de l'art sous toutes ses formes.

epuis de nombreuses années, j'appartiens à la Société de Saint-Jean, et depuis deux ans, je suis secrétaire générale.

Cette société est une association d'artistes chrétiens.

Elle accueille parmi ses membres tous les artistes, peintres, sculpteurs, architectes, maîtres verriers, tisserands, musiciens, et même des écrivains d'art et les amis qui désirent apporter d'une façon ou d'une autre leur contribution à l'art chrétien.

Nous sommes aujourd'hui une association de la loi de 1901, mais la Société existe depuis 1872. Ses membres fondateurs se sont spirituel-lement rattachés au souvenir du Père Lacordaire, dominicain, qui avait lui-même fondé une première confrérie de saint Jean l'Évangéliste. Celle-ci s'adressait aux artistes qui désiraient contribuer à la régénération de l'art chrétien.

Le premier but de la Société est de constituer suivant la pensée de Lacordaire une confraternité entre ses membres. Au delà des différences d'expression et de conception, elle veut créer parmi les artistes chrétiens qu'elle unit un climat de compréhension et d'amitié.

Sur cette base de charité, un travail commun est entrepris, celui de l'étude du renouvellement liturgique de la catéchèse et de l'apport des artistes à la communauté des fidèles et à leurs prêtres et enfin la recherche du témoignage que l'art chrétien d'aujourd'hui peut apporter à la société contemporaine.

La vie de la Société est rythmée par nos réunions mensuelles à St-Germain-l'Auxerrois (2 place du Louvre, 75001 Paris) où, après une messe, nous avons une conférence consacrée à l'étude d'un thème religieux ou artistique et par nos expositions, deux fois par an au beffroi de St-Germain-l'Auxerrois.

Nous publions un bulletin mensuel où se trouvent le compte rendu de nos réunions et des informations sur les activités de nos membres.

Nous sommes environ une centaine répartis dans toute la France. Parmi les membres célèbres de la Société, on peut citer le peintre Maurice Denis (1870-1943) qui a réalisé entre autres les cartons des vitraux de Notre-Dame du Raincy, et l'architecte Paul Tournon (1881-

avec ses futurs baptisés.

AFFOUE' et **Richard GOGOUA** et trois jeunes, de la cité des Bosquets, seront baptisés au cours de la veillée

Vendredi 18 Mars, au cours de la célébration pénitentielle où les chrétiens célèbrent le sacrement de réconciliation, ils recevront l'onction des catéchumènes, la force de l'Ésprit-Saint.

Le point culminant demeure la veillée pascale, le samedi 26 Mars à 20 h 45 à Saint Pierre Saint Paul où les huit catéchumènes seront baptisés au milieu des chrétiens qui renouvelleront les promesses de leur baptême.

Ce soir là, **nous fêterons le Christ ressuscité**, présent à son Église où chacun chantera avec un cierge à la main pour dissiper les ténèbres du mal et du doute :

Alléluia, le Christ est vraiment ressuscité.



Père Bruno de Boissieu

Par la confirmation, ils ont reçu l'Esprit-Saint

Ils habitent les paroisses de Montfermeil, Clichy/Bois, Sainte Bernadette de Gagny.

Ils ont reçu le sacrement de confirmation le 16 janvier dernier en l'église des Coudreaux.

En dialogue avec notre évêque Olivier de Berranger, voici résumées quelques unes des réponses de ces 41 jeunes.

... " Dans votre vie, qui, ou quoi, ou quelle circonstance a été importante pour vous aider à rester chrétien?

A travers les réponses des uns et des autres, nous soulignons le rôle très important des parents et de la famille, ou la rencontre de personnes formidables.

Beaucoup notent l'importance de moments forts dans leur vie, plus précisément :

- * Des célébrations religieuses,
- * Mais aussi des épreuves douloureuses surmontées, telles que des décès ou des maladies. Ce fut l'occasion pour eux de découvrir une force sur laquelle s'appuyer.

Par exemple : « ma meilleure amie m'a donné la volonté de rester chrétienne, car, avec des évènements douloureux de sa vie, tels que le décès de sa maman, elle a gardé la force de vivre et de surmonter toutes ses épreuves. Je veux continuer à l'aider et à garder moi aussi une telle force ».

* L'importance d'appartenir à un mouvement tel que la JOC.

... "Vous demandez la Confirmation, cela a-t-il un rapport avec votre vie?

L'une d'entre nous répond : « la religion chrétienne est la seule qui revendique le pardon, la tolérance, le partage, et l'amour envers son

Parler argent, nous l'avons osé!

Le 14 septembre à l'occasion du pèlerinage annuel au sanctuaire Notre-Dame des Anges, notre évêque Olivier de Berranger avait retenu comme thème de cette journée "L'Église, quel chantier. Tous concernés!"

En s'appuyant sur quelques passages de la Bible, en priant, en présentant des actions menées dans le diocèse, en écoutant des acteurs de la vie de nos paroisses et des mouvements, en interpellant l'ensemble des participants sur les besoins de l'Église en Seine-Saint-Denis, il nous a redit l'importance de développer une solidarité financière au service de la mission de l'Église.

Cette solidarité est nécessaire au quotidien pour :

- Logement décent, couverture sociale, retraite, formation, déplacements...
- * Les moyens de vivre pour assurer leur mission et se former.

En ce début d'année, à l'occasion du lancement de la campagne du Denier, nous sommes également, en tant que Chrétien de notre paroisse, invités à ce vaste chantier.

Notre église paroissiale ne peut vivre sans nos dons et souvent on se pose la question : **que donner ?**

Les plus anciens d'entre vous se rappellent ce "Denier du Culte" que l'on payait par tradition en le valorisant d'une journée de travail.

Aujourd'hui une journée de travail au SMIC sur la base des 35 heures représente <u>un peu plus de 50 Euros</u>.

Bien des donateurs sont largement en dessous de cette somme, d'autres disposant de plus de moyens donnent beaucoup plus et jusqu'à 2% de leur revenus, on voit donc que la marge est large, à chacun de valoriser sa contribution.

Cette contribution ne doit bien évidemment pas être au détriment des quêtes du dimanche, des offrandes à l'occasion d'une messe ou de la participation demandée à l'occasion des cérémonies (baptêmes, mariages, obsèques) qui jalonnent les grandes étapes de la vie.

La prière est gratuite parce que le don de Dieu est gratuit mais il faut penser à l'église de notre quartier, qui sans vous ne peut subsister matériellement.

Osez également en parler autour de vous pour gagner de nouveaux donateurs à ce besoin criant.

Texte réalisé par Luc Varlez

Le COMMERCE EQUITABLE

Ou : comment construire un monde plus juste...

... et nous éviter en, final, d'avoir à faire la charité à tous ceux dont on ne paie pas équitablement le travail.

Acheter un produit issu du commerce équitable, c'est simplement respecter le travail dans une juste rémunération des produits.

En effet, payer au producteur un prix juste et garanti dans le temps, pour une marchandise soumise habituellement aux fluctuations du marché mondial, est la meilleure façon de l'aider à vivre dignement dans son pays sans avoir à faire appel à une générosité ultérieure.

C'est l'objectif du LABEL *Max Havelaar* : garantir le prix au producteur. Et le mettre à l'abri des caprices des marchés. Par exemple,

50 kg de café vert lui sont achetés 120 dollars (90 centimes d'Euro la livre) par *Max Havelaar* au lieu de 60 dollars sur le marché mondial !

A ce prix, le café est garanti de qualité, le producteur fait vivre sa famille sereinement et le café arrive dans nos magasins à peine plus cher !

POUR NOUS, C'EST RIEN OU PRESQUE, MAIS POUR EUX, CE-LA CHANGE TOUT!

Un exemple: en Amérique latine, 800 000 familles concernées par la production du café, peuvent compter sur des revenus réguliers, donc une vie décente, mais aussi un accès continu pour les enfants à l'école.

Au début, le café « éthique » était distribué par les militants tenaces de quelques organisations impliquées dans le soutien de producteurs de café indépendants. Le lancement réussi du label du café, le commerce équitable s'est étendu à une gamme plus variée de produits d'épicerie, thé, chocolat, miel, gâteaux, quinoa, etc....

Vous pouvez désormais les découvrir localement dans vos supermarchés. La grande distribution a bien saisi l'opportunité de ce créneau de vente, en créant des rayons de produits « éthiques », mais qu'importe, l'essentiel est dans la démarche : n'hésitez pas à les demander !

Merci d'acheter de plus en plus de produits « éthiques » ; c'est une manière de venir en aide à nos frères lointains

Robert Grasland - C.C.F.D.



prochain. Pour cela je veux rester chrétienne à jamais dans ma vie de chaque jour ».

Une autre dit : « Je demande la confirmation. Je sais que des personnes auront besoin de moi, de ma bonne humeur, de ma foi, et de ma joie de vivre ».

Enfin un autre s'exprime ainsi : « *Je construis ma vie, et j'ai besoin d'une force pour garder la foi dans un milieu peu porteur*».

... "Croyez vous que vous êtes appelés à vivre une mission, comme les apôtres après la Pentecôte?

Ce dont nous sommes sûrs c'est que cette mission est d'abord une grande attention à ceux qui nous sont proches.

L'une dit : « je veux transmettre mon bonheur et ma joie de vivre à ceux qui sont abattus ».

Une autre : « partager l'amour que Jésus nous a porté et faire connaître Jésus à notre entourage ».

Ou encore : « être active dans l'Église et la Paroisse. L'Église est une demeure des témoins qui nous fait réfléchir sur le sens de notre vie ; elle nous fait avancer et grandir ».

Ou enfin : « je me sens prête à agir. Mais pour agir il faut être plusieurs, donc se joindre à des Mouvements tels que la JOC ou une Association ».

Texte résumé à partir des lettres des jeunes à notre évêque

Des diacres, pour quoi faire?

Marié, 3 enfants, 7 petits enfants. En retraite professionnelle depuis près d'un an.

Yves Marcilly a été ordonné diacre permanent en novembre 91. Il nous parle avec ferveur de son engagement au service de la Vie de l'Église.

Des diacres permanents ? Mais pour quoi faire . C'est une question qui revient souvent dans un contexte où le nombre de prêtres diminue et où les laïcs collaborent davantage dans la vie de l'Église, porteurs pour certains d'une lettre de mission de l'évêque.

Ces dernières semaines m'ont donné l'occasion de vivre deux rencontres:

- * Un colloque sur le diaconat permanent organisé par la faculté de Théologie de Lyon pour faire le bilan de 40 ans d'expérience française.
- * Une rencontre des diacres de l'Europe du sud à Compostelle avec des représentants espagnols, italiens et français. J'étais accompagné de Danièle, mon épouse.

Ces deux rassemblements nous ont permis de faire le point sur un ministère que l'on dit encore jeune. Aujourd'hui, la France compte 1800 diacres. Leur nombre augmente chaque année alors que celui des prêtres diminue. Cependant on peine à savoir à quoi ils servent! ...

On serait ainsi tenté de donner au diacre la place laissée libre par le prêtre. De même, il ne faut pas s'en tenir aux seuls actes repérables que le diacre pose dans la liturgie lorsqu'il célèbre avec le prêtre : proclamation de l'Évangile, homélie à certains moments, présentation des offrandes, doxologie, geste de paix, envoi...

Il ne s'agit pas non plus de minimiser l'importance de la liturgie à la fois fondatrice de la vie chrétienne et expression de cette vie.

Il faut penser la totalité de son ministère exercé dans ses

engagements quotidiens, dans la vie professionnelle, familiale, associative qui sont des lieux où s'exercent le service de la parole et le service des frères. Le diacre est « signifiant » dans la liturgie quand il est porteur de ce qui se vit dans le monde et lorsqu'il renvoie l'assemblée dans son lieu de vie.

Faut-il encore préciser, et cela était la conclusion du colloque de Lyon, que la collaboration prêtres-diacres est la clef de l'avenir, à condition de parler non en terme de suppléance mais de complémentarité.

Laïcs, diacres, prêtres, évêques, n'ayons pas peur ! Laissons nous entraîner par l'Esprit pour faire avancer la diaconie de l'Église.

Le saviez-vous?

- <u>Le diacre ne se nomme pas</u>. Même si quelques-uns peuvent se proposer, la grande majorité est interpellée au départ par un ou des responsables dans l'Église, locale ou diocésaine. La personne qui rentre dans cette démarche et qui poursuit se porte officiellement candidate à l'issue de plusieurs années de formation. L'évêque se réserve la possibilité de l'APPELER en vue d'une ordination prochaine.
- Le diacre n'est pas le prêtre. Même s'il peut être amené à collaborer localement pour des besoins spécifiques, le diacre dépend de l'évêque dont il a reçu une mission. S 'il peut accompagner le célébrant dans la liturgie, il ne dit pas la messe. Il est habilité à célébrer baptêmes, mariages et obsèques dans le cadre fixé par sa lettre de mission.
- <u>Le diacre garde l'état de vie</u> qu'il avait au moment de son ordination : ainsi, le diacre célibataire ne peut pas se marier.
 Le diacre marié qui devient veuf ne peut se remarier, sauf cas particuliers.

Ordonné diacre permanent en novembre 1991, 1^{er} diacre du diocèse qui en compte aujourd'hui 24. Cinq ont rejoint d'autres diocèses. Marié, 3 enfants, 7 petits enfants. En retraite professionnelle depuis près d'un an. Ministère exercé en particulier dans le cadre de la mission ouvrière locale par l'accompagnement de jeunes, d'adultes en lien avec la Jeunesse ouvrière Chrétienne et de l'Action Catholique Ouvrière. Diacre délégué régional pour l'Île de France et membre du Comité National du diaconat.